

令和2年7月17日



# ふじみっ子だより



No. 2

名古屋市立富士見台小学校 学校だより  
<http://www.fujimidai-e.nagoya-c.ed.jp>

## 学校再開

6月1日（月）より、学校が再開されました。臨時休業中は、家庭学習をはじめ、様々な提出物や登校日、自主登校等におきまして、保護者の皆様、地域の皆様にご理解ご協力いただきました。過去に例のない学校運営に対し、温かい励ましのお言葉もいただきました。教職員一同感謝の気持ちでいっぱいです。市内でも有数の大規模校である本校において、「ソーシャルディスタンス」を守り続けることは容易ではありませんが、心の距離はできるだけ近くあり続けられるよう、努力していきたいと考えております。

再開日初日の6月1日（月）の朝、TV放送朝会で校長より全校児童に向けて「コロナウィルス感染症対策～富士見台小学校のやくそく～」の話がありました。＜手洗い、マスク、くっつかない＞の合い言葉を掲げ、学校全体のきまりについて話した後、「与えられたきまりを守るだけでなく、どうしたらみんなのためになるのかを、自分で考え、クラスで考え、みんなでコロナウィルスに負けない学校を作りましょう。」という言葉投げかけました。学校のきまりが多くなるのが、子どもたちの心にどのような影響を与えるのでしょうか。このような事態だからこそ、伸ばすことができる力に目を向け、自分たちを守るための生活環境を、主体的に考えていけるよう声を掛けています。



## <新1年生を迎える会>

富士見台小学校の「新1年生を迎える会」は、通常体育館で行います。上級生が準備した花のアーチをくぐって入場し、互いに声を掛け合ったり、校歌を歌ったりします。今年度は、会を中止するのではなく、感染症に配慮した会にしました。



6年生の代表を先頭に全クラスの廊下を歩いて回ります。



各教室では、大きな声を出さず、手を振ったり、曲に合わせて手拍子したりして歓迎しました。



少し緊張しながら、手を振って応える姿も見られました。心の距離は近づいたのでしょうか。

## <避難訓練>

6月16日、今年度最初の避難訓練を行いました。地震発生後、給食調理場から出火したことを想定しています。1年生は今年度から配布が始まった防災ヘルメット、2年生以上は防災頭巾を使用して、静かに落ち着いて避難することができました。新型コロナウイルス感染症対策と同時に、自然災害にも対応できる力を身に付けていきます。



<1年生の避難の様子>

ヘルメットを着用して、初めての訓練です。

## <学校努力点>

本校では、昨年度まで道徳の授業を通して対話する力を伸ばしてきました。それをふまえ、今年度は新学習指導要領の柱の一つでもある画一的な一斉授業からの転換に向けて歩みを進めるため、児童がなかまとの対話を通してより主体的に学びを深めていく目標を掲げる計画でした。

しかしながら、新型コロナウイルス感染症対策のため、話し合い活動が制限されることになり、努力点の目標を一部変更せざるを得ない状況となりました。なかまと対話する時間や場面が限られている状況を、様々な価値観と共鳴し共感するための新しい手立てを生み出す機会と捉え、なかまとの多様な共感の場面において、児童が主体的に活動する意欲を引き出すことを目標とします。授業や子どもたちの様子については、学年日より、学校日よりやホームページでお伝えします。

## 令和2年度 学校教育努力点

「主体的に活動する児童の育成」

～ なかまとの共感を目指して ～

## いつでも学校へ

日頃、保護者の皆様から、お子さんの学校生活について様々なお問い合わせ、ご相談をいただくことがあります。その都度、学校としては、納得をいただけるよう対応に努めておりますが、それだけでは心配、ということもあるかもしれません。その場合は、学校へお越しの上、お子さんや学校の様子を直接ご覧いただくとよいと考えます。教頭または教務主任までご連絡ください。

今年度は、8月17日（月）より授業が再開され、8月31日（月）までが1学期となります。4時間授業とはいえ、これまでに経験のない暑い時期の授業となります。できる限りよい体調で再開日を迎えるためにも、熱中症などには十分にご配慮いただき、子どもたちにとって安全で、充実した夏休みとなることを願っています。

なお、8月11日～14日は、学校閉庁日となっております。緊急のご連絡がある場合は、教育委員会 指導室（972-3232）へお願いします。



<熱中症対策としてミスト設置>

体育や休み時間の後には、体を冷やしてから教室に戻ります。